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Niederschrift 

30. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung, 
Kultur und Sport der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Luckenwalde – 
Wahlperiode 2019 - 2024 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:35 Uhr 

Sitzungsort: Feuerwache Luckenwalde, Konferenzraum, Hermann-Henschel-Weg 
112, 14943 Luckenwalde 

Anwesend: 
Vorsitzender-  
Herr Felix Thier 

 

Mitglieder- 
Frau Dr. Anja Jürgen 

 
Vertretung - für Herrn Hurtig 

Herr Jörg Kirstein  
Sachkundige Einwohner- 
Frau Gabriele Blazy 

 

Herr Erik Czaika  
Herr Marco Fischer  
Frau Daniela Funke  
Herr Marko Ott  
Verwaltung- 
Frau Liza Ruschin 

 

Schriftführerin- 
Frau Carola Pötzschke 

 

 

Abwesend: 
 
Mitglieder- 
Herr Thomas Herold 

 

Herr Manuel Hurtig  
Herr Norbert Jurtzik  
Herr Carsten Nehues  
Herr Tom Ritter  
Herr Martin Zeiler  
Sachkundige Einwohner-  
Herr Steffen Große 
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Tagesordnung: 

I. ÖFFENTLICHER TEIL: 

 1.  Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

 

  
 2.  Einwohnerfragestunde  
  
 3.  Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom 14.06.2023 
 

  
 4.  Feststellung der Tagesordnung  
  
 5.  Beschlussvorlagen  
  
 5.1.  2. Änderung der Gebührensatzung für die Kita Regenbogen 

und die Kinder in Berliner Kindertagesstätten 
B-7446/2023/1 

  
 5.2.  Antrag: Erstellung eines Entwicklungskonzeptes für den 

Schulstandort Jahnstraße - Fraktion DIE LINKE/BV 
A-7071/2023 

  
 6.  Informationsvorlage  
  
 6.1.  Ergebnisse des 2. Zukunftsausschusses der Stadt 

Luckenwalde 
I-7055/2023 

  
 7.  Sitzungstermine 2024  
  
 8.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
  
 9.  Informationen der Verwaltung  
  
 10.  Informationen des Ausschussvorsitzenden  

 

II. NICHT ÖFFENTLICHER TEIL: 

 11.  Einwendungen gegen die Niederschrift des nicht öffentlichen 
Teils der Sitzung vom 14.06.2023 

 

  
 12.  Feststellung der Tagesordnung  
  
 13.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
  
 14.  Informationen der Verwaltung  
  
 15.  Informationen des Ausschussvorsitzenden  
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I. Öffentlicher Teil 

 
TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Anwesenheit 
 

  
 
Herr F. Thier eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die Ladung erfolgte 
ordnungsgemäß. Zu Sitzungsbeginn sind drei Mitglieder anwesend. 
 
TOP  2. Einwohnerfragestunde  

  
keine  
  
TOP  3. Einwendungen gegen die Niederschrift des 

öffentlichen Teils der Sitzung vom 14.06.2023 
 

  
keine  
  
TOP  4. Feststellung der Tagesordnung  

  
bestätigt  
  
TOP  5. Beschlussvorlagen  

  
TOP  5.1. 2. Änderung der Gebührensatzung für die Kita 

Regenbogen und die Kinder in Berliner 
Kindertagesstätten 

B-
7446/2023/1 

  
 
Frau Ruschin erläutert die Neufassung der Beschlussvorlage der Gebührensatzung für die 
Kita Regenbogen und die Kinder in Berliner Tagesstätten. (siehe Anlage 1)  
 
Herr Ott fragt, warum für die Berechnung der Gebührensatzung die Grundlage aus dem Jahr 
2013 genommen wurde. 
 
Frau Ruschin antwortet, dass seit 2013 die Studie nicht fortgeschrieben wurde und daher 
keine neueren Daten erfasst seien. 
 
Frau Dr. Jürgen dankt für die Überarbeitung und zeigt sich mit der Neufassung zufrieden.   
  
 Ja 3   Nein 0   Enthaltung 0   
 Zustimmung empfohlen 
 
 
TOP  5.2. Antrag: Erstellung eines Entwicklungskonzeptes für 

den Schulstandort Jahnstraße - Fraktion DIE 
LINKE/BV 

A-7071/2023 

  
Frau Ruschin erklärt das Vorgehen an der Erstellung eines Entwicklungskonzeptes für den 
Schulstandort Jahnstraße. (siehe Anlage 2) So sei bereits eine verwaltungsinterne 
Arbeitsgruppe erstellt worden, der Bedarf wurde erkannt. Hintergrund sei auch, dass alle 
Grundschulen in Luckenwalde in Zukunft eine höhere Kinderzahl, als vom Landkreis 
prognostiziert, bekommen werden.  
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Herr F. Thier erachtet, dass es ein guter Schritt sei, sich der Sache anzunehmen, nicht nur 
für den Schulstandort Jahnstraße, sondern für alle Schulen in der Stadt Luckenwalde und 
dankt Frau Ruschin für den Zwischenstand.  
 
Herr Ott möchte wissen, wie der Stand generell zu der „Campus-Debatte“ Luckenwalde sei 
oder ob die Überlegung anstehe, zentrumsnah Container aufzustellen. Erachtenswert wäre 
doch, im Vorfeld genügend Plätze für Hort- und Schulkinder zu schaffen.  
 
Frau Ruschin erläutert, dass der Standort in der Ludwig-Jahn-Straße mit der Grund-, 
Oberschule und Hort, sowie Jugendclub „Treffpunkt 29“ und Juniorclub „30 Freunde“ sich 
entwickeln und die Initiative der Zusammenarbeit von den einzelnen Akteuren kommen 
müsse. Doch das bräuchte Zeit. Das Thema „Campus Jahnschule“ bleibe im Gespräch. Eine 
interne Arbeitsgruppe beschäftigt sich mit der Anzahl der Schüler und Schülerinnen und die 
Auslastung der Plätze für Schule und Hort in Luckenwalde.   
Container aufzustellen, sei im nächsten Jahr nicht geplant und nicht erforderlich.  
 
Herr Kirstein wirft ein, dass man von dem schlechtesten Fall ausgehen müsse und dafür 
auch gewappnet sein sollte. 
 
Frau Dr. Jürgen fügt hinzu, dass Ihrer Meinung nach das Problem Hortplätze und die 
Kapazität der weiterführenden Schulen akut sei und begrüßt die Gespräche.   
 
Herr F. Thier führt aus, dass der Antrag seiner Fraktion die Debatte anstoßen und auf 
kommende Probleme hinweisen sollte. Durch die heutigen Ausführungen der Verwaltung 
wisse man nun, dass die Verwaltung offenbar an der Aufgabe arbeite und alle 
Schulstandorte in den Blick nehme. Herr F. Thier sei auf die Antworten gespannt. Der Antrag 
seiner Fraktion sei damit überholt. Herr F. Thier zieht den Antrag zurück.  
 
 Zurückgezogen 
 
 
TOP  6. Informationsvorlage  

   
TOP  6.1. Ergebnisse des 2. Zukunftsausschusses der Stadt 

Luckenwalde 
I-7055/2023 

  
 
Frau Ruschin erläutert die Ergebnisse des 2. Zukunftsausschusses der Stadt Luckenwalde. 
Unter anderem erklärt sie, dass die Kunsteislaufbahn auf dem Sportfeld der Dessauer 
Straße aufgestellt und auch für den Sportunterricht genutzt werden könne. Ebenso werde 
vom Logo-Entwurf für das Pelikan-Küken berichtet.   
 
Herr F. Thier bemerkt, dass in der 1. Sitzung des Zukunftsausschusses alle Anträge bejaht 
wurden. In der 2. Sitzung seien jedoch die Kinder und Jugendlichen kritischer mit den 
Vorschlägen umgegangen und ein Vorschlag auch abgelehnt wurde. So war zu merken, 
dass sich die Kinder und Jugendlichen mit den Vorschlägen auseinandersetzen und so 
demokratische Prozesse kennenlernen.   
 
Frau Dr. Jürgen merkt an, dass sie die Arbeit und die Ideen im Zukunftsausschuss sehr 
befürwortet. In Bezug auf die Anschaffung einer Kunsteislaufbahn und die des 
Klimaschutzes stehe sie dem Vorhaben jedoch kritisch gegenüber und fragt, ob im 
Zukunftsausschuss auch darüber diskutiert wurde.  
 
Frau Ruschin führt aus, dass die schriftlich eingegangenen „Anfragen zur geplanten 
Kunsteislaufbahn in der Dessauer Straße“ von Frau Dr. Jürgen, Fraktion FDP-LÖS im 
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Hauptausschuss am 05.09.2023 beantwortet werden. Diskussionen zum Thema Klimaschutz 
kam von den Kindern und Jugendlichen nicht. Es wäre auch schwer, durch die 
unterschiedlichen Altersgruppen, z. B. Sechsjährige, bei diesem Thema alle mitzunehmen 
und bei Laune zu halten.  
 
Herr F. Thier äußert, dass gerade die jüngsten Mitglieder des Zukunftsausschusses 
natürlich eher nicht lange darüber nachdenken, wie lange eine Kunsteislaufbahn genutzt 
werde oder ob die Umweltaspekte eine große Rolle spielen. Der Wunsch war jetzt eine 
Kunsteislaufbahn zu haben, worüber abgestimmt wurde. Wenn die Kunsteislaufbahn 
irgendwann nicht mehr genutzt werde, so Herr F. Thier, dann wäre auch das ein Lerneffekt.  
 
Frau Funke fragt, ob die Kinder, die auf dem Platz in der Dessauer Straße Fußball spielen 
wollen, dann keine Möglichkeit mehr dazu hätten. 
 
Frau Ruschin antwortet, dass die Kunsteislaufbahn für vier Wochen im Dezember in der 
Dessauer Straße aufgestellt und im Winter die Fläche für den Schulsport nicht genutzt 
werde. Sportarten wie Weitsprung, Laufen und Basketball seien dort weiterhin möglich. Auch 
sei es möglich, die Kunsteislaufbahn in den Schulsport zu integrieren.  
 
Herr Fischer möchte wissen, warum die Fläche zwischen Poststraße und Haag 
(Nuthegrünzug/Sandfläche) nicht für die Kunsteislaufbahn genutzt werde, dort könne sie 
dann auch länger stehen bleiben. 
 
 
Frau Ruschin erklärt, dass die Kunsteislaufbahn einen ebenen Untergrund brauche und 
diese Fläche daher nicht geeignet sei. Des Weiteren sei in der Dessauer Straße das 
Gelände nachts abschließbar. 
 
Herr Ott regt an, ggf. ein Projekt zum Klimaschutz in Verbindung mit der Kunsteislaufbahn 
mit Kindern und Jugendlichen anzusteuern.  
 
Herr F. Thier gibt den Hinweis, dass bei der Nutzung der Kunsteislaufbahn im 
Schulsportunterricht vorher die versicherungsrechtlichen Fragen mit der Unfallkasse geklärt 
sein müssen.  
  
 
TOP  7. Sitzungstermine 2024  

  
Alle anwesenden Mitglieder haben die Sitzungstermine zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP  8. Anfragen von Ausschussmitgliedern  

  
keine  
 
TOP  9. Informationen der Verwaltung  

  
keine 
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TOP  10. Informationen des Ausschussvorsitzenden  
  
Herr F. Thier informiert: 
- die Besichtigung des Juniorclubs „30 Freunde“ findet am 20.09.2023 um 18:30 Uhr in der 
Ludwig-Jahn-Straße 29 statt. 
- es bestehe ein Spendenaufruf des Stadtverordnetenvorsitzenden für die 
Stolpersteinverlegung 2023. Er bat darum, an den Spendenaufruf in den Fraktionen zu 
erinnern.  
- am 25.11.2023 findet die Haushaltsklausurtagung statt. 
- die nächste Sitzung des Ausschusses findet am 10.10.2023 statt. 
 
Die Nichtöffentlichkeit wird um 20:30 Uhr hergestellt.  
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
  

 

 
 
Felix Thier  Carola Pötzschke 
Vorsitzender  Schriftführerin 
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